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学校安装新风系统
能否列入省政府民生实事

昨日上午，省十二届人大七次会议郑州代表团审议政府工作报告。
建立省级协调机构推动航空枢纽和终端产业发展、民营经济加快大数据资源开放聚集和开发利用……条条建议直指郑州未来

发展方向，助推郑州建设国家中心城市。
代表们纷纷表示，今年是党的十九大召开之年，也是贯彻落实省十次党代会精神的第一年，做好今年各项工作意义重大。要按

照省委、省政府部署，坚持和完善行之有效的好经验好做法，领会新要求，遵循新路径，切实把报告精神贯彻落实好。
郑报融媒记者 孙娟 王红 张竞昳 袁帅/文 马健 周甬 宋晔 李焱/图

“陈润儿省长对郑州发展有着殷
切期盼，多次深入郑州实地调研，全面
指导郑州发展。”程志明说，陈润儿省
长对郑州城市发展提出了“城市国际
化，提升竞争力”的要求，对生态建设
提出了“协同推进森林生态、湿地生
态、流域生态、农田生态、城市生态五
大生态系统建设，打造宜居乐业的良
好环境”的目标。

程志明说，政府工作报告里面涉及
很多郑州的工作，明确指出“支持郑州
建设国家中心城市”，在推动郑州大都

市区建设，完善枢纽功能，发展枢纽经
济，以及加快自主创新核心区建设等方
面对郑州的发展提出了要求、指明了方
向，这充分体现了省委省政府对郑州市
发展的关心和厚爱，也对郑州发展寄予
殷切希望，因此郑州要勇于担当，走在
全省发展前列。下一步，郑州要尽快谋
划中原城市群建设发展突破口，以郑州
和开封、许昌、新乡、焦作为核心，加快
研究核心圈具体的实施规划，为加快形
成“带动周边、辐射全国、连通国际”的
中原城市群核心区奠定坚实基础。

健全容错机制
为敢担当者担当

省人大代表
省人大常委会环境与资源保护工作
委员会原主任 王群

“政府工作报告求真务实，符
合河南实际，催人奋进。”谈及感
受，王群心情振奋。

王群说，当前，河南尚没有一个
副省级城市，深入推进中原城市群建
设，请省委、省政府积极向中央、国务
院及其有关部门争取，支持郑州申报
副省级城市，提高郑州在中部城市中
的首位度，强化郑州在中原城市群建
设中的“领头羊”作用。

“为敢于担当的担当，为敢于负责
的负责！”王群说，“政府工作报告中的
这句话特别让人印象深刻。在全面深
化改革的纵深时期，担当是广大干部
履职之要，是干事创业的基本保证。
建议省委、省政府能出台一些具体的
政策措施，健全激励机制和容错纠错
机制，给改革创新者撑腰鼓劲，让广大
干部愿干事、敢干事、能干成事。”

郑州要勇于担当，走在全省发展的前列
省人大代表，郑州市委副书记、市长 程志明

“政府工作报告思路清晰，目标
明确，未来发展要着力发挥优势打好
‘四张牌’，深化改革开放、推动创新，
促改革、惠民生，处处体现了为民情
怀。”白红战直抒胸臆。

白红战说，报告中提出“认真实施
中原城市群发展规划，支持郑州建设国
家中心城市，推进郑汴一体化深度发
展。”这标志着郑州迎来新的发展阶
段。今后，郑州一方面要依靠自身的努
力，勇于担当，确定建设国家中心城市
的重点，着力在扩大就业、城市建设、民
生改善等方面有新提升，充分发挥郑州
龙头、引领和支撑作用；另一方面，郑州
的发展离不开省委、省政府的关心和支

持，建议省委出台具体的相关规划，在
有关资源方面给予郑州更多支持。

加快河南自贸区建设和发展离不
开法制保障。白红战说，建议省政府
借鉴广东、福建等地自贸区条例，用法
律法规为改革提供保障。

改善民生，是经济发展的出发点
和落脚点。白红战说，民生实事是
让老百姓充分感受到实惠的实事，
实事的确定，应贴近实际、贴近群
众、贴近生活。例如，在全省推行幼
儿园中小学试点安装新风系统，近
期郑州已经出台相关政策，市民普
遍关注，建议省政府能将此列入今
年的民生实事。

刘新说，作为来自保险行业的代
表，他在考虑如何把报告中对工作的
部署与自身工作结合好，让来自省级
层面的政策规划落地生根。

刘新建议，政府更加重视保险
精准扶贫模式，积极拓展“三农”保
险，加大农业保险力度，帮助农民避
灾减损，强化重点产业保险支持。

新型城镇化建设中，有很多重点工
程，保险行业可以发挥自身特点，为
这些工程保驾护航，加大保险资金
运用力度，支持基础设施建设。保
险业也应该服务好产业转型升级，
创新科技保险、重大技术装备保险，
支持我省产业集聚区发展和重点项
目建设。

加强保险资金运用度 支持基础设施建设
省人大代表，中国财产保险股份有限公司河南省分公司党委书记、总经理 刘新
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■议报告提建议

建议学校安装新风系统列入省政府民生实事
省人大代表，郑州市人大常委会主任 白红战


